
Minuta de la 8va reunión del
Comité Asesor frente al Cambio
Climático de la ciudad de Rosario
Fecha: Miércoles 25 de Septiembre de 2024
Lugar: Palacio de los Leones

Comitentes participantes:

● Alejandra Golik (Instituto de Estudios de Transporte - FCEIA - UNR)

● Bibiana Navarro (Fundación CIMPAR)

● Daniel Coria (UCEL)

● Guillermo Montero (Universidad Nacional de Rosario)

● Leonardo Vera (Provincia de Santa Fe, Ministerio de Ambiente y Cambio Climático)

● Natalia Diruscio (MoveRSE)

● Patricia Mores (UTN)

● Pilar Bueno (Subsecretaría de Cambio Climático y Transición Ecológica Justa,

Municipalidad de Rosario)

● Rubén Piacentini (IFIR - CONICET - UNR)

● Yamila Maribel Riego (S.T.S)

Otros participantes de la Municipalidad de Rosario:
● Andrea Paoloni (Dirección General de Acción Climática y Control Ambiental)
● Fernando Bertoni (Dirección General de Acción Climática y Control Ambiental)

El día miércoles 25 de septiembre de 2024 se celebró la séptima sesión del Comité Asesor de
Cambio Climático de la ciudad de Rosario. Agradecemos a todos los presentes por su
participación y el tiempo dedicado a la reunión.

En primer lugar, se presentaron los avances relacionados con el Hub de Finanzas Climáticas,
incluyendo el mapeo de actores y la organización de un evento de financiamiento climático,
trabajados por el respectivo grupo de trabajo.

Durante el encuentro, Viviana Navarro comentó sobre un evento que están organizando desde
CIMPAR, centrado en los bonos de carbono, previsto para fechas similares. Ante esta
coincidencia, se sugirió la posibilidad de unificar ambos eventos, proponiendo como posible
sede el auditorio de la UNR para el día 7 de noviembre, de 9 a 15 horas.

Próximos pasos: las organizaciones e instituciones seguirán apoyando el proceso de
completar el mapeo de actores y la organización del taller. Los links se encuentran más abajo.



Seguidamente, abordamos el segundo punto de la agenda, que se centró en los ejes
transversales del PLAC. Por razones de salud, el director de discapacidad de la Municipalidad
de Rosario no pudo estar presente. Sin embargo, logramos avanzar en la discusión de los ejes
vinculados a Justicia Social, Justicia Climática, Equidad Social y Transición Justa. En esta
sección, Yamila Rigo, representante de la ONG STS Rosario, ofreció una presentación en la que
explicó en profundidad cada uno de estos conceptos desde la perspectiva de su organización.
Adjunto a esta minuta encontrarán dicha presentación para su revisión.

Próximos pasos: Durante la discusión, se acordó que cada representante del comité trabajará
estos conceptos internamente, con el fin de enriquecerlos y llegar a definiciones comunes y
consensuadas. Además, se propuso comenzar el abordaje de una metodología en la que estos
conceptos puedan ser operacionalizados, de modo que sirvan como marco de evaluación para
todas las acciones contempladas en el PLAC.

A continuación, se informó sobre la reciente aprobación por parte del Concejo Municipal de la
ordenanza del Bosque de los Constituyentes, una propuesta que el Comité había trabajado el
año pasado.

Próximos pasos: Se compartirá el texto de la ordenanza cuando el Concejo la remita para
promulgación del ejecutivo. Asimismo, se solicitó a las organizaciones e instituciones que
puedan informar a la Secretaría de Ambiente y Espacio Público, cómo podrían apoyar la
implementación de la mencionada ordenanza, y en particular, la elaboración del Plan de
Manejo del Bosque.

Asimismo, se brindaron detalles acerca de los avances que se vienen realizando en
colaboración con el Gabinete Local de Cambio Climático, específicamente en la actualización
del Sistema de Monitoreo del PLAC y la búsqueda de convertirlo en un Sistema de Monitoreo,
Evaluación y Aprendizaje.

Próximos pasos: se compartirá la nueva versión del Sistema lo antes que sea posible.

Por último, se discutió sobre el proyecto internacional Imagine Adaptation, en el que Rosario
está participando activamente con financiamiento de la Unión Europea y apoyo técnico del
Centro Vasco por el Cambio Climático. Este proyecto se enfoca en el monitoreo, evaluación y
aprendizaje de la experiencia de refugios climáticos en la ciudad.

Próximos pasos: Se propuso organizar una reunión del comité con las personas responsables
de este proyecto para debatir el Plan de Trabajo del proyecto por los próximos 3 años. La fecha
de dicho encuentro será comunicada oportunamente. También se solicitó a las instituciones y
organizaciones poder ofrecer espacios para ampliar la red de Refugios Climáticos hacia la
campaña 24/25.

Para finalizar se adjunta link para descargar las presentaciones y documentos mencionados
durante la reunión

● Link presentación: 25-09-24 Reunion Comite Asesor 2024.pdf
● Link Propuesta Taller de Financiamiento y Finanzas:

Seminario Taller Financiamiento Climático . Propuesta

https://drive.google.com/file/d/1jxNZK-rXEOGfCDkOZV0Vz-EjIrxu6qrl/view?usp=drive_link
https://docs.google.com/document/d/1JvMuO-GSETmB269UBvNPlcj9VrApYyFShnmH1n0U_SM/edit?usp=sharing


● Link Mapeo de Actores Hub de Finanzas:
Actores posibles financiamiento Cambio Climático.pdf

● Link Ejes transversales STS: Reunión 25_9.pdf

Agradecemos nuevamente a todos los asistentes por su compromiso, y quedamos a
disposición para atender cualquier consulta o comentario adicional.

https://drive.google.com/file/d/1H1RKit_c8F5NuHfwhvG-hnV8YWQNR2RS/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1zCi3uniEXP4_CGBRE8pMSANqQOBp-9tI/view?usp=drive_link

